

野上用水路「メダカ」保護へ 魚影県内一二七日一部捕獲

町内に生息するメダカの保護や水辺生態系の保存に努めている「鳥山のメダカを守る会」(磯淳昭会長)は十三日、野上の国道二九四号沿いの水田脇を流れる用水路の清掃を行った。

野上の用水路は、清水が涌き出て広い範囲で湿地帯がつくれられ、これがまとまって水田脇や国道下の水路に流れ込んでいる自然の用水路。源流から約四〇〇メートル先で江川に達している。この間に昔から那珂川水系に住む「メダカ」がかなりの生息数が確認され、魚影は県内で最も濃いといわれている。

この日は会員のほか、宇都

乱している空き缶やビニールなどゴミを拾い、極端に環境が変化しないように丁寧に水路の泥をさらつた。

同守の会は町内のメダカの生息地の調査や保護活動に努めようと平成十五年に結成され、神長地内で保護活動などを実行してきた。近く始まる国道拡幅工事に水路の半分ほどがかかることもあり、先立つてメダカの保護と水路内の清掃が計画された。

今月二十七日には拡幅工事にかかる水路約二〇〇メートルでメダカの捕獲を行い、会員が一時的に家庭に持ち帰つて飼育し、工事終了後に放流する予定である。

磯淳昭会長は「野上の用水路は県内で最も魚影が濃いといわれる。間もなく国道工事が入ると思われるが関係者に人が参加。水路や周囲に散

理解を求めるなど、多くの人と一緒になって保護活動にあたりたい」と話している。

同会では、小中学生を含め趣旨に賛同する会員を募集している。年会費一千円。問い合わせは磯淳昭会長宅821-2039まで。

清掃と見守りをする会員



暮らしのワンポイント

● 入園・入学・進学祝い 本人からもお礼
▼幼稚園や保育園への入園、小学校への入学は、子ども

今年も春の憂つた
スキ花粉飛散本格化

「大沢奥地で山林火災か?」
快晴で北風がやや強かつた十八日前、大沢はじめ山沿いでは山が震むほどのスキ花粉が飛散した。やや黄色味を帯びた花粉が尾を引いて不気味に舞い上がり、一見、火災の煙と見間違うほど。
今年一番の飛散の量とみられ、市街地では顔の半分もある大きなマスクをかけて足早に歩く人や、目を凝らしながらのドライバーも見られた。関東の今年のスキ花粉飛散予測は、少なかつた昨年の一〇倍、平年の二~三倍といわ最悪の年。これからが本番で、春の憂つは五月連休ごろまで続きそうだ。

メダカ生息地保護を

鳥山「守る会」が水路清掃

【鳥山】町内に生息す

るメダカの保護や生態系保全活動を行っている

「鳥山のメダカを守る会」(磯淳昭会長)は二二日、生息地の野上の用水路で清掃活動を行った。

同会は一〇〇三年七月に設立、神農地区に生息するメダカの保護などに取り組んでいる。野上地区の生息地は、水田脇を流れる用水路約三百㍍。間もなく始まる国道二九

4号の拡幅改修工事に水

路の一部がかかるため、メダカを保護し、工事にかからない水路内の清掃

を行う計画を立てた。活動には会員のほか、宇都宮市内の「メダカ里親の会」の水谷正一会長など約十五人が参加。散乱している空き缶やペットボトルを回収したり、水路の泥を運び出た。二十七日には、生息するメダカを捕獲。家庭などで一時的に飼育し、工事完了後に放流する。

関係者によると、現在県内約三十五カ所でメダカの生息が確認されているが、減少傾向にあるといふ。磯会長は「町内の



メダカが生息する水路を清掃する参加者

小中学生にも参加を呼び掛け、四月からは五十人ほどで本格的な保護活動を開拓したい」と話している。



輪王寺三仏堂前で車両介助講習を受けける参

